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与孔维东算是熟人，自他担
任深圳正中高尔夫球会常务副
总经理一职起就认识。 但笔者对
他拥有 R&A 认证的“高尔夫国
际级裁判”这一头衔则是新近才
获知。 如今，这位 80 后已是这家
蜚声国内外球场的总经理了。

日前，在正中集团所属的隐

秀山居酒店，笔者近距离接触了
这位 80 后总经理。 孔维东在大
学时期就接触到了高尔夫这项
运动，毕业后便来到深圳观澜湖
工作。2013 年孔维东来到正中高
尔夫球会。 他说自己来正中，正
源于沃尔沃中国公开赛。“来正
中工作前，我实际是一直负责赛

事，在‘同一亚洲’赛事担任专职
裁判，也是中体旅的赛事运营总
监”。 2014 年，第二十届沃尔沃
中国公开赛在正中球会成功举
办。 随后正中集团连续举办 3 年
的深圳国际赛，正是孔维东在负
责球会的赛事运作。

我们的聊天是从正中球会
承办沃尔沃中国公开赛这一话
题展开的。 这自然是一个热点，
一座球会能够连续 3 年将这一
顶级的欧巡赛揽入囊中，已足够
令人瞩目。 自然，深圳正中球会
曾举办过两届沃尔沃中国公开
赛，也主办过深圳国际赛。 论软
硬件、资质和管理水平，球会都
是欧巡和赛事方的不二之选。 但
办赛事需要花大钱，尤其是像沃
尔沃中国公开赛这样的欧巡顶
级赛事。 在中国高尔夫大环境不
太景气的今天，正中球会为何仍
有这样的决策呢？

“不断地打造品牌，支持中
国的高尔夫事业，传递高尔夫运
动精神，正是我们球会不懈的追
求。 ”孔维东这样回答。

他坦承，办大赛是正中球会
品牌战略很重要的一环。 和深圳
国际赛不同， 沃尔沃中国公开
赛， 球会的决策是承办球场，球
会的主要职责就是做好场地以

及各项服务。 他说，利用赛事来
打造品牌，对球会来说这是毋庸
置疑的。 而品牌的建设需要一个
延续性， 正中球会先期承办、举
办过沃尔沃中国公开赛和深圳
国际赛， 如今继续接着承办，就
是一种有效的延续，这对提升球
会的知名度、美誉度都是最好的
选择。 更何况球会身处深圳这么
一个充满活力的大都市，有着高
尔夫之都的称号， 我们非常开
心， 也很荣幸连续三年承办比
赛，让深圳的球友可以在家门口
看比赛！

深圳经济特区作为我国改
革开放的重要窗口，已成为一座
充满魅力、动力、活力、创新力的
国际化创新型城市。 将深圳建设
成中国特色社会主义先行示范
区，已成为国家的一个战略举措。

“这样的未来值得我们憧憬！ ”在
孔维东看来， 在中国高尔夫仍是
相对小众的运动， 但却是非常值
得推而广之的体育运动项目。 高
尔夫运动的精神和文化内涵，倡
导的就是做道德“贵族”的运动。
高尔夫不单是一项竞技，也是参
与者个人修养提升和文化传承
的途径。“高尔夫在深圳拥有大
市场，深圳一大批优秀的企业家
对这项运动有着极大的需求。 ”

孔总这样说。 他告诉笔者，近几
年深圳的球市都比较火，打球的
人一直呈上升趋势。 正因为打球
人越多，懂得欣赏高尔夫的观众
也在不断增长。 他以今年 5 月初
在正中举办的第 25 届沃尔沃中
国公开赛为例，平日进场观赛的
观众就有 6000 至 8000 人，这就
是需求。 这也是沃尔沃中国公开
赛之所以选择深圳、选择正中球
会所考量的。

创新，显然是孔总比较喜欢
的一个词， 闲聊时曾多次提及。
深圳是一个创新之都，而创新对
一个企业尤为重要。 孔总表示
“不懈创造”是正中集团的口号，
今年，正中球会加入欧巡联盟球
场，与 20 个国家的 31 家球会建
立了合作关系，提升了球会会籍
的“含金量”和会员的权益。 此外
还 在 积 极 申 请 国 际 环 保 组 织
GEO 的环保认证。 他坦承正中
球会的定位是纯高尔夫私人俱
乐部， 倡导的就是为他人着想、
勇于担当、敢为人先的“绅士”精
神。“目前我们球会正在筹建‘正
中高尔夫学院’， 我们将开设更
多的‘绅士课堂’，让更多的人了
解高尔夫的礼仪、文化。 ”孔维东
这样说。

羊城晚报记者 吴广崖

高端访谈

我们对深圳高尔夫运动有信心
———访深圳正中高尔夫球会总经理孔维东

羊城晚报讯 记者吴广崖、
梁劲松报道： 北京时间昨日，国
际队继续处于上风，在皇家墨尔
本的总统杯上一度以 9 比 5 领
先创造该队战史上的最大领先
优势，但三天比赛结束时优势减
弱为 10 比 8。

首次出战的中国一哥李昊
桐 ， 与澳大利亚本土选手马
克·利什曼搭档对抗美国队的
贾斯汀·托马斯 / 瑞奇·福勒 ，
中澳组合始终落后。 第三洞，瑞
奇·福勒从沙坑到沙坑，可是因
为对方失手， 保帕便赢得了这
个球洞，并由此开始一直领先。
11 号洞， 贾斯汀·托马斯切球
切到 3 英尺， 将领先优势扩大
到 3 洞 。 虽然 13 号洞李昊桐
进攻果岭到 6 英尺 ， 抓到小
鸟 ，扳回一个洞 ，但贾斯汀·托
马斯就在 15、16 号洞 接 连 抓
鸟， 最终以赢 3 洞剩 2 洞为美
国队再添 1 分。

国际队在随后的四人四球
战斗中奋起反击。 墨西哥的亚伯

拉罕·安瑟搭档韩国任成宰对抗
赞德·谢奥菲勒 / 帕特里克·坎
特利， 墨西哥人表现尤为出色，
尤其是 16 号洞这个四杆洞，安
瑟推入 26 英尺长推抓到小鸟，
赢 3 洞剩 2 洞结束战斗，为国际
队赢下 1 分。 亚伯拉罕·安瑟虽
然是总统杯新人， 可是三战全
胜。 之后日本松山英树与中国台
湾的潘政琮再次搭档出战，对抗
帕特里克·瑞德和韦伯·辛普森。
一号洞， 潘政琮推入 12 英尺推
杆抓到小鸟，随后他又继续在六
号洞射下老鹰， 七号洞推入 17
英尺小鸟推，连赢两个洞，转场
时已经领先 2 个洞。 后九洞，韦
伯·辛普森虽然在 11 号洞抓到
小鸟， 扳回一个洞。 可是 12 号
洞，潘政琮从 146 码之外精彩地
将球送到洞口，抓到死鸟，又一
次取胜。而 13 号洞，松山英树推
入 16 英尺小鸟推， 将领先优势
扩大到 4 洞。 15 号洞潘政琮在
36 码之外切球切到 3 英尺，抓
到小鸟后，赢 5 洞剩 3 洞取得本
周第二场胜利。 安秉勋 / 亚当·
斯科特对抗马特·库查尔 / 托
尼·弗诺，打得十分胶着，结果双
方打成平手。

昨日上午四人四球后 9 比
5 的总比分是国际队总统杯战
史上的最大领先优势，但下午的
四人二球对决让优势减弱。

总统杯上， 多名国际队和
美国队队员均在帽子上戴着黄
色小鸭的别针。北京时间昨日，
名将瑞奇·福勒道出了个中的
缘由。

这个别针的佩戴是为了向
已故澳大利亚球员杰拉德·莱尔
致敬， 他在 2018 年因为白血病
去世，而这一别针是澳大利亚一
个支持患癌儿童的慈善机构“挑
战”的徽章。

杰拉德·莱尔在同辈球员中
人气很高，两次打败癌症，直到

去年离世。 瑞奇·福勒多年以来
一直是杰拉德·莱尔的好朋友，
在美巡赛中经常都戴着黄色小
鸭别针，本周他将大量别针带到
了皇家墨尔本。“所有人都得到
了别针，” 福勒说，“一些球员佩
戴了别针，一些球员不认识杰拉
德，特别是一些年轻球员，然而，
是的，他们愿意佩戴。十分明显，
这是为了一个很好的事业。那些
认识他的人，我们都表示支持。”

羊城晚报记者
吴广崖 梁劲松

中国女足昨天在 2019 年女足东亚
杯遭遇重挫， 以 0 比 3 不敌日本女足，
至今两场比赛零进球。 进攻端羸弱问题
解决不了， 被视为生命线的防守端崩
盘， 距离奥运会预选赛只有两个月时
间，贾秀全带领的中国女足备受质疑。

上一场面对韩国队时， 中国队核
心球员王霜受伤下场。 昨天对阵日本
队，王霜首发，说明伤势问题不大。 不
过王霜在场上并没能盘活中国队的进
攻，反倒后防线频频遭遇挑战。 比赛第
8 和第 44 分钟，中国队两次出现后场
出球失误被断，其后中路被对手打穿，
日本队快速反击， 岩渕真奈梅开二度
为日本队取得 2 比 0 的领先。 上半场
王霜有过一次单刀机会， 可惜越位在
先，李影的单刀射门也被对手扑出。 下
半场中国队的丢球则是门将的“锅”，
日本女足快速反击禁区内低射， 世界
杯上表现出色的彭诗梦扑救后竟出现

脱手，岩渕真奈补射上演帽子戏法，将
比分定格为 3 比 0。

无论是首轮面对韩国队还是本轮
面对日本队，中国队都暴露出进攻效率
低下的问题，其实这也是法国世界杯时
就存在的问题，世界杯四场比赛，中国
队 1 胜 1 平 2 负，只打进 1 球丢 3 球。

三年前，中国女足在里约奥运会预
选赛上以 2 比 1 击败日本女足，其后日
本女足进行新老交替。 如今三年过去，
日本女足重新起步，但中国队却进攻依
然羸弱，盲目进行高位压迫，却失误过
多导致三线脱节。 反倒给对手快速反击
的机会，原本被贾秀全视为法宝的稳固
防守，一次次遭遇打击。

赛后贾秀全表示看到了两队之间
的差距，球员放不开，创造了机会奈何
打不进，只能面对失败。“世界杯我们
和意大利队比赛中犯了低级错误后，
就一直强调少犯错误， 我们还需要更
多的训练和积淀去掌控”。 贾秀全认为
队员放不开的原因是多方面的， 比如
失误导致失球，影响信心，同时球队需
要更多的胜利才能有所积累。 至于未
能在进攻上把握机会， 他认为主要原
因在于新人入队，球队在磨合、临场发
挥上都不太理想 。“我们没把握住机
会，对手的机会又掌控得非常好，导致
场上局势风云变幻。 ”

东亚杯中国队的第三场比赛是 17
日对阵中国台北队。 明年 2 月球队将迎
来关键战役———奥运会预选赛，留给贾
秀全的时间已经不多了。

羊城晚报记者 苏荇

羊城晚报讯 记者吴广崖、
梁劲松报道：北京时间 12 月 13
日，女士欧洲巡回赛的球员收到
警告———为了遵守沙特阿拉伯
的着装规定，她们可能必须在沙
特阿拉伯历史上的第一场女子
高尔夫比赛中穿着长裤参加比
赛———而这也意味着沙特阿拉
伯这个男女有别的国度对女子
职业高尔夫首次敞开大门。

这项具有历史意义的比赛
将于明年 3 月在吉达附近的皇

家绿地高尔夫乡村俱乐部举行，
奖金为 100 万美元，这也是女子
欧巡赛当中除了大满贯之外的
第二高的奖金。

沙特阿拉伯仍旧是男女性
别区别对待最大的国家之一，
可是该国一些严格的法律最近
已经在改革之中。 根据路透社
的报道， 餐厅不再要求女性和
家庭成员一个入口， 男子一个
入口。 去年，沙特阿拉伯政府取
消了一项禁令， 女子现在可以

申请驾照，并驾驶汽车上路。 尽
管日常生活之中沙特阿拉伯的
女子面临着各种障碍， 但女子
欧巡举办赛事的消息还是得到
了球员大使卡莉·布斯的欢迎，
她认为这场赛事是推动女子高
尔夫的方法。

女子欧巡赛首席执行官亚
历山德拉·阿玛斯表示：“我对这
一宣布感到非常兴奋，这次巡回
赛将成为历史上第一场带到沙
特阿拉伯的职业女子高尔夫赛

事，这是我的荣幸。 将沙特阿拉
伯加入我们的 2020 年赛程是一
个令人兴奋的前景……并且看
到沙特国际赛事的质量，我相信
这对于我们的球员来说将是一
次绝妙的体验。 ”

沙特高尔夫球联合会和沙
特高尔夫协会主席亚西尔·鲁
迈扬也表示：“我希望比赛能够
激励许多女性参加高尔夫运
动， 并唤醒她们对这项奇妙运
动的兴趣。 ”

总统杯

李昊桐首战失利，潘政琮两战两胜

国际队史上最大领先

中国女足 0 比 3 不敌日本遭遇重挫

锋无力，后防也告急

创历史！ 沙特将
首办女子职业赛

但球员或需
穿长裤参赛

球员为何戴黄色小鸭别针

赛事趣闻

女足东亚杯

斩获联邦杯总冠军和年度美巡赛
最佳球手的罗里·麦克罗伊， 近日拒绝
了欧巡赛沙特国际赛提供的 250 万美
元出场费的吸引。

麦克罗伊在美国高尔夫频道的节
目中表示， 他不想去参加这场备受争
议的欧巡赛。“我宁愿去打美国西海岸
的几场比赛，而非奔波飞到沙特，这不
是什么让我感到兴奋的事情。 ”麦克罗
伊没有透露自己在 2020 年初的赛程，
但是上个赛季，他选择了卡普鲁亚、多

利松和里维埃拉高尔夫俱乐部举行的
美巡赛。“你可以说，这里有很多国家，
不仅仅是沙特。 你可以说，在我们打比
赛的很多国家里，有一些理由不会去。
对于我来说，我就是不想去。 我不想要
旅行这么远。 我认为西海岸比赛的气
氛看起来更好。 我宁愿在更多的高尔
夫粉丝面前打比赛， 那些比赛真的让
我感到振奋。 ”

尽管长途跋涉和在美国打比赛的
获胜方程式成了小麦拒绝沙特国际赛

的原因， 但他还提到了另外一个理由，
“这里也有道德的问题。 ” 在今年首届
沙特国际赛举行之际，沙特因为记者卡
舒吉被害的事件而饱受国际社会的质
疑， 但是包括布鲁克斯·科普卡、 布赖
森·德尚博、达斯汀·约翰逊等球星都参
加了沙特国际赛，最终的冠军还被达斯
汀夺走。明年，菲尔·米克尔森已经确定
参加沙特国际赛，但老虎伍兹拒绝了这
场比赛，如今小麦也公开说不。

羊城晚报记者 吴广崖 梁劲松

明星轶事 250 万美元出场费请不动

麦克罗伊拒绝沙特国际赛

中 国
名将李昊
桐在总统
杯上

孔维东在接受记者的采访

羊城晚报讯 记者郝浩宇报道：
昨晚， 中国国奥队在珠海四国赛的
最后一场比赛中凭借着张玉宁、陈
彬彬的进球和对手的乌龙以 3 比 0
击败马里国奥队， 从而以 2 胜 1 负
的战绩结束了本次四国赛征程。 下
月初， 国奥就将出征泰国备战 2020
年 U23 亚洲杯暨东京奥运会预选
赛，中国队和韩国队、乌兹别克斯坦
队以及伊朗队分在同一小组。

国奥主帅郝伟在本场比赛中继
续选择段刘愚和黄聪的后腰组合，
几名攻击手分别是张玉宁、 胡靖航
和陈彬彬。 比赛开始后，中国队迅速
掌握了场面上的主动， 张玉宁更是
连续两次错失了几乎是空门的机
会。 好在在第 25 分钟，张玉宁还是
收获了进球， 他在禁区内漂亮的鱼
跃冲顶帮助中国队打破了僵局。

这支马里队在昨晚显然没有进
入比赛状态， 他们在场上的表现如
同梦游， 防线更是频频被中国队打
穿。 仅在上半时，张玉宁就拿到了 4
个足以破门的黄金机会， 但他只把
握住了一个。 张玉宁在锋线上的能
力和支点作用毋庸置疑， 但他还需
要提升自己把握机会的能力。

比赛第 41 分钟，马里门将出现
低级出击失误， 陈彬彬轻松推射空
门得手， 中国队带着两球的领先优
势进入更衣室。 国奥队在下半时更
是牢牢掌握着场面上的主动， 第 61
分钟， 马里后卫在解围时不慎出脚
把球碰进自家大门。 最终，中国国奥
队在珠海收获了一场 3 球大胜。

关注国奥

3 比 0 击败马里国奥队

中国国奥队
以胜利收官

中国队球员王霜（左）在比赛中拼抢
新华社发


